

## Erstes Kapitel.

### Ein frohes Fest.

Das deutsche Reichsland Elsaß-Lothringen ist ein gottgesegnetes Stück Erde. Die reichen, blühenden Fluren durchströmen die grünen Flüten des ehrwürdigen Vater Rhein; doch mürrisch brandeten die Wogen des echt deutschen Stromes durch zwei Jahrhunderte an das linke Ufer, denn dieses hatte der Erbfeind Deutschlands, Frankreich, an sich gerissen. Französisch hatte das urdeutsche Land werden müssen, nachdem der französische Übermut eines Turenne eine Wüste aus den Rheinlanden geschaffen. Ja, eine Wüste, mitten im tiefsten Frieden! Ludwig XIV. von Frankreich hatte sich das verschwenderisch ausgestattete Lustschloß Versailles erbauen lassen. Bei der Besichtigung der Gebäude bemerkte ein Herr seiner Umgebung ein schiefes Fenster, und dies verdarb dem König die Laune derart, daß Marshall Turenne, um dieselbe zu verbessern, den Vorschlag laut werden ließ, es sei an der Zeit, den Deutschen wieder einmal die Macht des großen Ludwig